



NOTA DE PRENSA

TPA emite un documental sobre el sacerdote asturiano Gaspar García Laviana en el 30.º aniversario de su muerte

- La cadena presentará mañana en San Martín del Rey Aurelio el programa y el libro sobre la vida del misionero y comandante sandinista

Gijón, 10 de diciembre de 2008

TPA emitirá mañana jueves, 11 de diciembre, a las 22.00 horas, el documental *Gaspar, misionero y comandante sandinista*, que ha elaborado con motivo del 30.º aniversario de la muerte del sacerdote asturiano Gaspar García Laviana. Unas horas antes, a las seis de la tarde, el documental se proyectará en el Teatro Municipal de El Entrego, en San Martín del Rey Aurelio, en un acto al que asistirán Ignacio Fernández Vázquez, alcalde del municipio, y José Ramón Pérez Ornia, director general de RTPA, y en el que también se darán a conocer el libro publicado por la cadena autonómica sobre la figura del sacerdote asturiano y la página web, rtpa.gaspargarcialaviana.es, que ya está disponible en la Red.

Gaspar, misionero y comandante sandinista repasa en 95 minutos la vida y la obra de un hombre que, en palabras de José Ramón Pérez Ornia, “se comprometió con los más pobres y dio su vida para liberarles de la opresión”. El director general de RTPA ha señalado esta mañana, en rueda de prensa, que García Laviana es “un asturiano universal porque universales son los valores que encarna, entre ellos la lucha contra la injusticia hasta dar su vida por la liberación de los oprimidos, que suelen ser los más pobres”. Pérez Ornia añadió que el documental atestigua que “la memoria de Gaspar sigue viva en Asturias, en España, y sobre todo, en Nicaragua, donde está considerado mártir y héroe”.

En la rueda de prensa también intervinieron Fernando Miranda, autor del documental, quien relató algunas de las anécdotas que vivieron durante el rodaje en las aldeas más remotas de Nicaragua, y Juan José Guerenabarrena, director de Antena y Contenidos de RTPA, quien destacó la apuesta de la cadena por este programa, que se emitirá mañana en *prime time* para ofrecer a continuación un debate.



El documental

Gaspar, misionero y comandante sandinista, elaborado por RTPA con la colaboración de la Productora de Programas del Principado de Asturias, es una aproximación biográfica a la vida del sacerdote asturiano, que incluye medio centenar de entrevistas a las personas que mejor le conocieron: familiares, vecinos, compañeros y amigos en diferentes etapas de su vida. El trabajo se abre y se cierra con dos intervenciones muy diferentes: la de su hermano, Silverio García Laviana, y la de Edén Pastora, *Comandante Cero* y ex comandante jefe del Frente Sur. El primero, también misionero de la Congregación del Sagrado Corazón y que falleció poco después de la grabación del programa, declara en el documental: “yo nunca hubiera empuñado las armas, pero nunca juzgué a mi hermano”. Edén Pastora explica cómo Gaspar García Laviana “cambió la Biblia por la metralleta y el púlpito por la montaña para combatir a Satanás”.

El documental también recoge otros valiosos testimonios como el de Ernesto Cardenal, sacerdote y ex ministro de Cultura de Nicaragua; Sergio Ramírez, escritor y compañero en el Frente Sandinista; Carlos Mejía Godoy, cantautor y amigo; Pedro Casaldáliga, obispo de Matto Grosso (Brasil), José María Álvarez, *Pipo*, párroco de Valdesoto (Siero), Covadonga Querol (monja benedictina de las Pelayas), Virginia Prieto, amiga y profesora de la Universidad de Oviedo, Pedro Regalado y Andrés Álvarez, compañeros de Congregación, entre otros.

Gaspar García Laviana nace en el seno de una familia minera de la cuenca del Nalón, en Asturias, pocos años después del fin de la Guerra Civil española e ingresa muy joven en el seminario. Se ordena sacerdote en la Congregación del Sagrado Corazón. Ejerce su labor pastoral en un barrio obrero de Madrid a finales de los años sesenta. En 1970 García Laviana se traslada a Nicaragua, donde se hace cargo de las parroquias de San Juan del Sur y Tola, en la zona sur del país centroamericano.

La historia de Gaspar García Laviana es la de un sacerdote dispuesto a entregar su vida por los campesinos más pobres de Centroamérica. Fue un revolucionario que luchó contra la dictadura de Anastasio Somoza en la Nicaragua de los años setenta del pasado siglo. Su revolución y su ejemplo siguen vivos entre quienes le conocieron. García Laviana murió el 11 de diciembre de 1978 como comandante sandinista en una emboscada de la Guardia Nacional somocista en un lugar llamado El Disparate o El Infierno, en el departamento de Cárdenas, cerca de la frontera con Costa Rica.

Los periodistas Fernando Miranda y Esther Canteli son los directores y guionistas del documental; Alberto Hevia es el director de fotografía e Ignacio Salgado es el editor.



El debate

TPA emitirá el documental *Gaspar, misionero y comandante sandinista* mañana jueves a las 22:00 horas. A continuación, la cadena autonómica ofrecerá un debate sobre su vida y obra moderado por la periodista María Blanco y en el que participarán Isolina Riaño, misionera en África; Karmentxu Marín López, periodista y amiga de Gaspar García Laviana; Andrés Álvarez Suárez, misionero de la Congregación del Sagrado Corazón, y Pedro Regalado Díez, ex misionero de esta misma orden y compañero del homenajeado en el seminario y en Nicaragua.

La cadena también ofrecerá estos dos espacios por el satélite Hispasat para el resto de España, Europa y América y por Internet para todo el mundo a través de la web www.rtpa.es.

El libro

RTPA ha publicado además un libro homónimo que contiene los relatos de las 54 personas que intervienen en el documental y que mantuvieron contacto y conocieron la obra del sacerdote, tanto en España como en Nicaragua. Esta publicación incluye un DVD que recoge el documental.

Los libros se pueden encargar a través de la página web de RTPA (www.rtpa.es).

La web

La cadena autonómica ha querido completar este doble trabajo con la puesta en marcha de la web rtpa.gaspargarcialaviana.es. A través de esta página los usuarios podrán acceder a un vídeo-resumen del documental, de 3 minutos y 16 segundos de duración; una síntesis de la biografía de Gaspar García Laviana; los titulares del medio centenar de entrevistas incluidas en el documental y una amplia galería de fotos que muestran la labor que realizó el misionero en España y Nicaragua. La web incluye también la información necesaria para adquirir el libro *Gaspar, misionero y comandante sandinista*, que incluye el DVD con el documental.